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В праздничном шествии-митинге в центре Че-
лябинска приняли участие представители всех 
парламентских партий. Это яркое свидетель-

ство того, что сегодня самые разные партии, стоящие 
на различных политических платформах, объедини-
лись в поддержке президента РФ Владимира Путина и 
его политики, направленной на защиту национальных 
интересов России, на социальную и экономическую 
стабильность в стране. Колонну, которая прошла по 
главной улице Челябинска, возглавляли глава региона 
Борис Дубровский, а также южноуральские парламен-
тарии.

Бок о бок шли председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия»), первый вице-спикер областного парламен-
та Юрий Карликанов (фракция «Единая Россия»), 
заместитель председателя Заксобрания Семен 
Мительман (фракция «Единая Россия»), а также 
депутаты-единороссы Александр Мотовилов, Алек-

сандр Федоров, Владимир Горнов, Константин За-
харов, Виктор Чернобровин, Владимир Перезолов 
и многие другие. Стоит отметить, что для многих 
законодателей День народного единства – празд-
ник, который отмечается в кругу семьи, а потому 
парламентарии на торжественное шествие пришли 
вместе со своими родными и близкими. Например, 
спикер областного парламента Владимир Мякуш 
на праздник пришел вместе с супругой и дочерью 
Викторией, первый заместитель председателя ЗСО 
Юрий Карликанов в торжественной колонне прошел 
вместе с внуком.

– День народного единства – очень важный 
государственный праздник – прокомментировал 
Владимир Мякуш. – Он появился в нашем кален-
даре относительно недавно, десять лет назад, и стал 
по-настоящему знаковым. Мы учимся отмечать этот 
праздник всем миром, извлекать уроки из прошлого, 
помнить о важности единения, о том, что только 

вместе можно преодолеть любые трудности и спра-
виться с любыми испытаниями.

Кроме того, в этот день народные гулянья и празд-
ничные мероприятия прошли во всех районах Челя-
бинска: ярмарки и выставки, конкурсы и спортивные 
состязания, концерты и театрализованные представ-
ления – программа торжества была насыщенной и 
интересной. Правда, именно центр города стал глав-
ной площадкой. Во второй половине дня на Кировке 
состоялось уникальное театрализованное представ-
ление – реконструкция ключевых событий Смутного 
времени – 402-летней годовщины изгнания польских 
интервентов из Москвы. Зрителей на пешеходной ули-
це города собралось множество, у многих костюмиро-
ванные исторические постановки 1612 – 1613 годов 
вызвали настоящий восторг. Кроме того, в рамках теа-
трализованной реконструкции для горожан и гостей 
города проводились конкурсы и викторины.

Ирина ЯББАРОВА

Владимир Мякуш, предсе-
датель Законодательного Со-
брания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– День народного единства – 
праздник, который объединяет 
всех людей, тех, кто любит Рос-
сию и очень хочет, чтобы наша 
страна была могучей, развива-
лась и процветала. Но это воз-
можно только в том случае, если 
россияне будут едины, консоли-
дированы. Только тогда Россия 
будет непобедима, сможет пре-
одолеть все препятствия, спра-
виться со всеми проблемами.

Семен Мительман, заме-
ститель председателя Зако-
нодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция 
«Единая Россия»): 

– У многих россиян в памя-
ти остался праздник 7 ноября, 
когда все мы выходили на тор-
жественную демонстрацию, это 
была многолетняя традиция. 
Сейчас мы живем в другой стра-
не, но желание объединяться, 
вместе отмечать государствен-
ные праздники, выйти на тор-
жественное шествие осталось. 
И День народного единства 
– праздник, который как раз 
объединяет людей. И неважно, 
какую политическую партию или 
общественное движение пред-
ставляет каждый из нас – цель 
у нас одна: все мы хотим, чтобы 
мы жили лучше.

Александр Мотовилов, де-
путат Законодательного Со-
брания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»): 

– То, что День народного 
единства действительно объ-
единяет людей, доказывает и 
прошедший митинг-шествие, 
ведь праздник собрал на пло-
щади Революции больше десяти 
тысяч человек: представителей 
общественных организаций, 
политических партий, трудовых 
коллективов, простых горожан и 
гостей Челябинска.

Впервые процедура внесения 
проекта бюджета попала в 
объективы фото- и видеока-

мер. Сотрудники министерства фи-
нансов Челябинской области доста-
вили проект бюджета в канцелярию 
Законодательного Собрания. Здесь 
документ был зарегистрирован, пе-
ресчитаны страницы. Проект регио-
нального бюджета – довольно вну-
шительный по объему документ. Он 
занимает более 1700 страниц. Кроме 
проекта закона «Об областном бюд-
жете на 2015 год и на плановый пе-
риод 2016 и 2017 годов» проект глав-
ного финансового документа также 
сопровождается материалами и при-

ложениями: пояснительной запиской 
к законопроекту, а также документом 
«Основные направления бюджетной 
и налоговой политики в Челябинской 
области». С проектом бюджета по-
знакомился председатель Законода-
тельного Собрания области Владимир 
Мякуш. «Внесение бюджета в Законо-
дательное Собрание – это не просто 
техническая процедура, это начало 
большой, значительной работы. Те-
перь начнется обсуждение бюджета в 
комитетах, затем 19 ноября состоятся 
публичные слушания по проекту бюд-
жета. Главный финансовый документ 
области верстался в сложных услови-
ях, но он по-прежнему остается соци-

ально ориентированным, социально 
ответственным», – прокомментиро-
вал это событие Владимир Мякуш.

С проектом бюджета можно позна-
комиться на сайте Законодательного 
Собрания области zs74.ru. Здесь же 
размещено «Извещение о подготовке 
и проведении публичных слушаний по 
проекту бюджета».

31 октября в Законода-
тельное Собрание Че-
лябинской области был 
внесен проект бюджета 
области на 2015 год и 
плановый период 2016 
и 2017 годов. В соот-
ветствии с Бюджет-
ным кодексом РФ и за-
коном «О бюджетном 
процессе Челябинской 
области» проект бюд-
жета должен посту-
пить в региональный 
парламент не позднее 
1 ноября. Все сроки 
были соблюдены.

Владимир мякуш:  
день народного единстВа –  

знакоВый праздник
Депутаты ЗаконоДательного 
Собрания ЧелябинСкой облаСти  
приняли уЧаСтие в торжеСтвенных 
мероприятиях в ЧеСть Дня  
нароДного еДинСтва. праЗДник  
еДинения отмеЧалСя во вСех уголках 
Южного урала, но Самые маССовые  
и краСоЧные торжеСтва прошли 
именно в Столице региона.

Для справки:

Правительство Челябинской об-
ласти на заседании 29 октября при-
няло проект регионального бюджета 
на 2015 год и плановый период 2016 
и 2017 годов. Общий объем доходов 
бюджета в 2015 году составит 101 млрд 
946,3 млн рублей.

проект регионального бюджета Внесен В парламент
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Цифра недели
Владимир мякуш, председатель законодательного собрания Челябинской области:

 мы, без сомнения, поддерживаем ту позицию, с которой подходит  
борис дубровский к формированию бюджета на будущий год.  

бюджет будет социально-ориентированным. 73 процента всех финансовых 
ресурсов направлены на социальные обязательства, на соцгарантии.  
у нас открыта горячая линия, по которой южноуральцы могут позвонить  
и высказать свои предложения. кроме того, проект бюджета будет  
размещен на нашем сайте. и там его сможет посмотреть  
и оценить каждый заинтересованный житель региона. 

Цитата недели

27,4 миллиарда  
рублей

будет направлено в 2015 году  
на реализацию социальной политики 
области. Это на 6% выше, чем в 2014 году.  
В бюджете-2015 сохранены все 
дополнительно установленные на уровне 
области льготы и выплаты.

За круглым столом собрались 
представители ведущих поли-
тических партий, профсоюзов 

и других общественных организаций, 
члены Общественной палаты области.

Депутат Законодательного Со-
брания области Константин За-
харов (фракция «Единая Россия») 
сразу же обозначил тему заседания 
– обсуждение текущей ситуации в 
России в контексте положении речи 
президента на Валдайском форуме в 
Сочи.

Все выступающие обратили внима-
ние на то, что президент произносил 
эту речь, адресуя ее иностранной ауди-
тории. Потому в ней ясно обозначены 
проблемы внешнеполитической ситуа-
ции и меньше говорится о внутренних 
проблемах России. Однако для сегод-
няшнего положения вещей характерно 
тесное переплетение внешней угрозы, 
которую явственно ощущает обще-
ство, и той сложной ситуации, которая 
сложилась в социальной и экономиче-
ской жизни страны.

– Речь президента Владимира Пу-
тина – это попытка «разбудить» стра-
ны Запада, которые пока пребывают 
в спокойствии, открыть им глаза на 
истинное положение дел, – отметил 
директор Челябинского филиала 
РАнХиГС Сергей Зырянов. – Это при-
зыв к созданию многополярного мира, 
где ни одна страна не может и не долж-

на претендовать на исключительное 
положение, диктовать кому бы то ни 
было свою волю.

Лидер регионального отделе-
ния партии «Родина» Федор Юрин 
уверен, что «холодная война» еще не 
кончилась – изменились только формы 
и методы действий. По его мнению, 
желание США перекроить мир в своих 
интересах сегодня настолько велико, 
что американцы стремятся подавить 
любое серьезное сопротивление на сво-
ем пути. А современная Россия как раз 
оказывает сопротивление – оттого так 
яростно критикуется «режим Путина», 
потому развязана «война санкций».

Вместе с тем гораздо больше го-
ворилось о внутренней ситуации в 
России. 

Константин нациевский, депу-
тат Челябинской городской думы, 
член партии КПРФ: 

– К сожалению, сегодня правитель-
ство страны мало уделяет внимания 
серьезной модернизации отечествен-
ной экономики. Социальные вопросы 
по-прежнему находятся в плачевном 
состоянии: в результате непродуман-
ных реформ огромные потери понес-
ли образование, здравоохранение, 
пенсионное обеспечение... Необходи-
мо срочно перевести экономику на 
мобилизационное положение, иначе 
с нами, как со слабой страной, пере-
станут считаться.

Кирилл Шишов, председатель 
областного Фонда культуры:

– Меня в первую очередь беспо-
коит неблагополучное состояние на-
шей культуры, духовного и научного 
наследия. Недавно об этом говорил 
и В.Путин, встречаясь с учеными-
историками. На нас обрушивается ма-
шина пропаганды, которая искажает 
историю, умаляет роль России в ней, 
изображает нас как «империю зла». 
Необходимо противостоять этому про-
цессу, так что мобилизация необходи-
ма не только в области экономики, но 

и в области культуры.
Федор Юрин, председатель со-

вета регионального отделения 
партии «Родина» в Челябинской 
области:

– К сожалению, наша так называе-
мая элита еще с ельцинских времен 
ориентировалась на Запад и США, пы-
талась копировать европейский образ 
жизни. Но в той модели есть мощные 
идеологические постулаты – законо-
послушность, нормы этики, уважение 
к которым прививают с детских лет. У 
нас же об этом как-то забыли, в резуль-

тате возникла современная идеология 
коррупционного общества: прав не тот, 
кто действует по закону, а тот, у кого 
есть деньги. Настоящая борьба с кор-
рупцией, несмотря на все заверения, 
так и не началась. И поиски националь-
ной идеи, объединяющего духовного 
начала, тоже были заброшены. К чему 
это приводит, мы видим на Украине: 
там за какие-то двадцать лет моло-
дежь успели воспитать в духе ненави-
сти к России, оголтелого национализма 
и экстремизма... У нас проникновения 
«проповедников» с Запада не допу-
стили, но и сами взамен предложить 
ничего не смогли.

наталья Кустова, сопредседа-
тель «Общероссийского народного 
фронта» в Челябинской области:

– Ценности, которые могут объеди-
нить наш народ, долго искать не надо. 
Это прежде всего семья, ее защищен-
ность, уверенность в завтрашнем 
дне. Если не обращать внимания на 
поддержку семьи, воспитание детей, 
охрану здоровья всех членов семьи, то 
рано или поздно раздраженное обще-
ство будет искать виноватых. А здесь 
только три кандидатуры – богатые, чи-
новники и «чужие», то есть мигранты. 

Выслушав мнение присутствую-
щих, председатели клубов решили, что 
результатом заседания клубов станет 
резолюция, которая будет подготов-
лена с учетом мнений всех участников 
собрания.

Андрей ВАГАНОВ

Всколыхнул общестВенность и застаВил сноВа 
Вспомнить о национальной идее

Клуб «Валдай», основанный в 2004 году, только один раз проводил 
заседание на Валдайской возвышенности, но название прижилось. 
Главной отличительной особенностью клуба является регулярное 
участие в его собраниях президента России. Вот и в нынешнем году, 
когда «Валдай» переместился в Сочи, Владимир Путин выступил на 
заседании клуба с концептуальной речью. Очень важно, что это была 
речь человека, ставшего второй раз подряд самым влиятельным 
человеком мира по версии экспертов журнала «Форбс». Ведущие 
представители общественности Южного Урала 7 ноября собрались в 
конференц-зале Законодательного Собрания Челябинской области 
на совместное заседание трех политических клубов Челябинского 
регионального отделения ВПП «Единая Россия»: Государственно-
патриотического клуба, Либерально-консервативного клуба «4 ноября» 
и Социально-консервативного клуба.

Во всем цивилизованном мире пред-
приятия, которые инвестируют в 
новое строительство или развитие 
производства, пользуются опреде-
ленными налоговыми льготами. Есть 
и в нашей области закон, который 
устанавливает такие льготы. только 
вот работает он неэффективно...

Для того чтобы изменить эту 
ситуацию, региональные за-
конодатели начали процедуру 

обсуждения концепции изменений, ко-
торые необходимо внести в закон. Так, 
состоялось первое заседание рабочей 
группы под председательством замести-
теля председателя комитета ЗСО по эконо-
мической политике Константина Захарова 
(фракция «Единая Россия»). В заседании 

участвовали представители уполномоченного по 
защите прав предпринимателей в Челябинской 
области, Законодательного Собрания, областных 
министерств промышленности, экономического 
развития, финансов, налоговой и антимонополь-
ной служб, общественных организаций предпри-
нимательского сообщества.

Как отметил Константин Захаров, невысокая 
востребованность в льготах со стороны инве-
сторов возникла из-за того, что временные и 
материальные затраты бизнеса по подготовке до-
кументов зачастую превышают сумму, сэконом-
ленную инвесторами в виде применения налого-
вой льготы. И на заседаниях СПП, и на недавнем 
форуме малого и среднего бизнеса перед законо-
дателями была поставлена задача по упрощению 
процедуры предоставления налоговых льгот. Для 
этого необходимо установить конкретную ставку 
для расчета налогов вместо расчетной, отменить 

конкурсную процедуру включения в перечень 
приоритетных проектов, расширить категории 
получателей льготы и упростить процедуру полу-
чения подтверждения права на получение льгот.

По предложению Константина Захарова со-
бравшиеся сосредоточили внимание на трех 
основных вопросах: кто должен получать льготы 
по налогу на прибыль, каковы будут размеры 
пониженных ставок и сроки пользования ими, а 
также на каких условиях организации будут вклю-
чаться в перечень приоритетных инвестиционных 
проектов.

Уже на стадии обсуждения у представителей 
предпринимательского сообщества возникло не-
мало вопросов. В частности, всем ясно, что на 
стадии инвестиций в новое производство никаких 
прибылей никто не получает. Потому высказы-
валось предложение предоставить инвесторам 
право исчислять срок пользования льготой с мо-

мента, когда проект уже реализован и начат вы-
пуск новой продукции. Особенно востребованны-
ми предприниматели назвали льготы по налогу 
на имущество организаций.

Результатом заседания стало принятие ре-
шения о необходимости широкого обсуждения 
концепций изменений в региональное налого-
вое законодательство, в том числе в форме круг-
лых столов с участием представителей разных 
сфер бизнеса. Уже сейчас любое заинтересован-
ное лицо может направить свои предложения в 
управление экономической политики аппарата 
Законодательного Собрания области, где они бу-
дут внимательно изучены рабочей группой и вы-
несены на обсуждение. И только после прохожде-
ния широкого обсуждения и согласования, когда 
законодатели убедятся, что новые законопроекты 
удобны и понятны для инвесторов и смогут по-
служить стимулом для привлечения инвестиций 
в область, законопроекты будут внесены на рас-
смотрение Законодательному Собранию.

Андрей ВАГАНОВ
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колокол «Валдая»

Сергей Зырянов, поли-
толог, директор челябин-
ского филиала РАнХиГС:

«То, что Forbes назвал Влади-
мира Путина самым влиятель-
ным человеком, совершенно 
оправдано. Это – хороший 
знак, свидетельство того, что 
позиция российского прези-
дента разделяется и принима-
ется мировым сообществом. И 
такая поддержка важна осо-
бенно сейчас, на новом витке 
регулирования межгосудар-
ственных отношений».
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Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАТТАХОВА

ФОРУМ МАЛОГО и СРЕДнЕГО БиЗнЕСА

Открывая заседание рабочей 
группы, в которую входят 
не только региональные 

законодатели, но и представители 
общественных организаций, защи-
щающие интересы малого и среднего 
предпринимательства, отраслевых 
министерств и ведомств области, 
Владимир Мякуш отметил эффек-
тивность уже проделанной работы. 
Благодаря постоянному диалогу на 
площадке рабочей группы удалось 
сдвинуть с мертвой точки решение 
многих проблем, с которыми сталки-
ваются предприниматели. В област-
ное законодательство был внесен це-
лый ряд изменений, кроме того, в по-
рядке законодательной инициативы 
в Госдуму направлены предложения 
по улучшению экономического кли-
мата для малого и среднего бизнеса 
в Российской Федерации.

Владимир Мякуш рассказал участ-
никам заседания о том, как выпол-
няется резолюция в рамках полно-
мочий Законодательного Собрания 
Челябинской области.

– Одна из основных проблем, 
поставленных на форуме, – обе-
спечение стабильности налогового 
законодательства и снижение нало-
говой нагрузки на бизнес. Именно 
поэтому депутаты Законодательного 
Собрания приняли решение не вво-
дить в ближайшие годы в Челябин-
ской области налог на коммерческую 
недвижимость, исходя из ее када-
стровой стоимости. Введение этого 
налога больно бы ударило по средне-
му и малому бизнесу. Кроме того, 
в октябре мы внесли изменения в 
областной закон о патентной системе 
и снизили стоимость патентов для 
предпринимателей, работающих без 
наемных работников, установили 

понижающие коэффициенты для 30 
муниципальных образований об-
ласти. Также нами прорабатывается 
вопрос о введении на Южном Урале 
«налоговых каникул» для впервые 
зарегистрированных индивидуаль-
ных предпринимателей, которые 
осуществляют свою деятельность 
в производственной, социальной и 
научной сферах. Сейчас такой зако-
нопроект внесен в Государственную 
Думу, и как только он будет принят, 
мы подготовим соответствующий об-

ластной закон. Должен отметить и 
работу над изменением законов о 
налоговых льготах для инвесторов. 
Этот вопрос требует детальной про-
работки. Уже создана рабочая груп-
па, подготовлены соответствующие 
предложения. Необходимый проект 
закона будет разрабатываться со-
вместно с областным правитель-
ством и предпринимателями.

Помимо этого спикер региональ-
ного парламента рассказал о зако-
нодательных инициативах, которые 
направлены в адрес экспертно-
консультативного совета Государ-
ственной Думы. Среди них проект 

федерального закона об исключении 
из состава плательщиков налога на 
имущество организаций, субъектов, 
применяющих упрощенную систему 
налогообложения и единый налог на 
вмененный доход; законопроект об 
исключении из условий, при которых 
налогоплательщик утрачивает пра-
во применения патентной системы, 
условия несвоевременной оплаты 
патента. Еще одно предложение в 
адрес федеральных парламентариев 
касается установления права налого-
плательщиков уменьшать стоимость 
патентов на сумму страховых взно-
сов по аналогии с установленной си-

стемой для плательщиков единого 
налога на вмененный доход.

– Два обращения мы направили 
в адрес правительства Российской 
Федерации, – добавил Владимир 
Мякуш. – Первое предложение ка-
сается снижения возраста допуска 
граждан к управлению самоходными 
сельскохозяйственными машинами, 
второе – о включении сельскохозяй-
ственных транспортных средств в 
перечень категорий и видов транс-
портных средств, не подлежащих 
оснащению тахографами.

О ходе исполнения резолюции 
форума малого и среднего бизнеса 

отчитались представители мини-
стерства экономического развития 
области, министерство сельского хо-
зяйства, региональный минпром, а 
также промежуточные итоги подвели 
представители регионального отде-
ления Всероссийской общественной 
организации «Опора России» и Южно-
Уральской торгово-промышленной 
палаты Челябинской области.

Во время обсуждения выясни-
лось, что, несмотря на обещание об-
ластного правительства увеличить 
финансирование целевой програм-
мы по оказанию поддержки пред-
принимателям, сумма, заложенная 
на следующей год, осталась на преж-
нем уровне. Причина тому – объ-
ективные экономические и финансо-
вые сложности. Спикер Заксобрания 
заметил: если пока нет возможности 
увеличить финансирование програм-
мы, то необходимо усилить работу 
по снижению административных 
барьеров и устранению законода-
тельных пробелов. Именно поэтому 
Владимир Мякуш дал поручение 
открыть при областном парламен-
те горячую телефонную линию для 
бизнес-сообщества, чтобы получить 
информацию о проблемах, с которы-
ми сталкиваются предприниматели. 

– Конечно, проведена немалая 
работа по созданию условий для раз-
вития малого и среднего предпри-
нимательства, но гордиться успеха-
ми пока рано, – заметил Владимир 
Мякуш. – Нам важно получить еще 
и оценку представителей малого и 
среднего бизнеса, понять, насколь-
ко мы эффективно работаем по ис-
полнению резолюции, выяснить 
трудности, которые встречаются в 
деятельности предприниматель-
ского сообщества. Для этого считаю 
необходимым создать горячую теле-
фонную линию для бизнесменов, а 
также провести круглые столы с их 
участием. Это поможет нам увидеть 
системные проблемы предпринима-
тельства. 

Также информация о ходе испол-
нения резолюции форума малого и 
среднего бизнеса будет дополнитель-
но заслушана на заседании комитета 
по экономической политике.

на днях в Законодательном Собрании Челябинской области 
состоялось очередное заседание постоянно действующей рабочей 
группы по исполнению резолюции форума малого и среднего 
бизнеса, который прошел в областном парламенте в мае этого года. 
напомним, по результатам принятой на форуме резолюции спикер 
южноуральского парламента Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») принял решение взять на личный контроль исполнение всех 
рекомендаций. Стоит отметить, что контроль за реализацией наказов 
предпринимателей – новая форма работы для Законодательного 
Собрания.

Константин Захаров, депутат Законодательного Собрания, заместитель 
председателя комитета по экономической политике (фракция «Единая 
Россия»): 

– Очень важно, что работу по исполнению резолюции форума малого и среднего биз-
неса возглавляет лично председатель Законодательного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш – это придает высокий статус деятельности рабочей группы. Надеюсь, 
что 2015 год благодаря активному участию Законодательного Собрания в подобных 
процессах повысит инвестиционную привлекательность нашего региона. Совместно с 
областным правительством, губернатором мы сделаем все, чтобы внести значительный 
вклад в развитие предпринимательства в области, увеличить количество открываемых 
предприятий, а также число бизнес-организаций, деятельность которых будет при-
быльной. И крайне важно, что в создании подобных условий активно участвуют и сами 
предприниматели, которые озвучивают свои предложения.

В Челябинской области действует 
ряд программ по поддержке мало-
го и среднего бизнеса, проводимых 
в жизнь Законодательным Собра-
нием Челябинской области. Благо-
даря их реализации многим регио-
нальным предприятиям удалось, 
что называется, встать на ноги и 
стабильно развиваться. Одно из 
таких – ООО «КЭП Лаборатория 
вариаторов», которое занимается 
производством льдогенераторов и 
пресс-сепараторов.

Как рассказал директор пред-
приятия Никита Ломачинский, 
сотрудничество с Законода-

тельным Собранием Челябинской об-
ласти началось в 2009 году. Благодаря 
поддержке областного парламента 
ООО «КЭП Лаборатория вариаторов» 
стабильно развивается и реализует 
свою продукцию не только на Юж-

ном Урале, но и по всей России. Гео-
графия сотрудничества предприятия 
– от Камчатки до Калининграда. Сре-
ди крупных партнеров – «Ариант», 
«Ромкор».

– В 2009 году наше предприятие 
принимало участие в конкурсе «Зо-
лотые кадры», который проводит За-
конодательное Собрание, – рассказал 

Никита Ломачинский. – Мы завоевали 
Гран-при. Нам предложили принять 
участие в нескольких программах по 
поддержке малого и среднего бизнеса. 
Два проекта нас особенно заинтересо-
вали. В рамках одной программы нам 
выделяются субсидии на модерниза-
цию оборудования, а вторая позво-
ляет принимать участие в ежегодной 
выставке «Агропродмаш», на которой 
мы представляем свое оборудование, 
а фактически и Челябинскую область, 
тем самым постоянно расширяя спи-
сок своих партнеров.

Благодаря субсидированию по 
линии областного парламента в про-
шлом году на предприятии прошла 
модернизация уникального обору-
дования. К примеру, был закуплен 
ленточно-пильный станок, который 
по заданной программе выпиливает 
заготовки для производства льдоге-
нераторов.

– Мы производим новый вид 
льдогенераторов, мясоперерабаты-
вающее и птицеперерабатывающее 
оборудование, а также нестандарт-
ное оборудование по чертежам за-
казчика, – добавил руководитель 
предприятия. – Сотрудничаем с 
гигантами пищеперерабатывающей 
промышленности Челябинской об-
ласти и других регионов. Есть же-
лание выйти за пределы России, но 
для этого необходима масштабная 
модернизация оборудования, под-
готовка кадров, здесь нужен ком-
плексный подход. И очень важно, 
чтобы государство оказывало под-
держку подобным малым предприя-
тиям, особенно это касается помощи 
в модернизации оборудования, по-
иске заказчиков, ведь чтобы была 
полная загрузка производства, раз-
вивающемуся предприятию необхо-
димо выходить на новые масштабы 

в реализации продукции. И то, что 
депутаты Законодательного Собра-
ния Челябинской области проводят 
планомерную политику по оказа-
нию поддержки малому и средне-
му бизнесу, играет огромную роль 
в развитии предпринимательства в 
регионе.

Стоит отметить, что на сегодняш-
ний день челябинское предприятие 
по производству льдогенераторов 
– одно из наиболее успешных в Рос-
сии. Подобные производства дей-
ствуют также в Нижнем Новгороде и 
Подмосковье, но по качеству и гео-
графии поставок продукции они зна-
чительно уступают челябинскому.

Кроме того, ООО «КЭП Лаборато-
рия вариаторов» активно поддер-
живает молодых ученых, которые 
имеют возможность свои научные 
разработки внедрять на предприя-
тии. Штат организации небольшой 
– 28 сотрудников. По словам Никиты 
Ломачинского, все специалисты вы-
сококвалифицированные, имеющие 
высшее или среднее специальное 
образование.

никита ломаЧинский: В разВитии бизнеса  
поддержка государстВа играет большую роль

«нашу работу должны оценить предприниматели»
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Еще пять лет назад на Южном 
Урале было 23 проблемных 
объекта, которые строились на 

условиях долевого участия жителей, 
но на сегодняшний день остался один 
долевой долгострой, расположенный 
на пересечении улиц Братьев Каши-
риных и Каслинской. А также есть 
несколько вопросов по участникам 
долевого строительства в жилом ком-
плексе «Залесье» и пайщикам дома в 
селе Долгодеревенском. 

Во многом сдвинуть с мертвой точ-
ки проблему регионального масштаба 
удалось благодаря активной работе 
комиссии по обманутым дольщикам 
и вкладчикам, которая создана при 
Законодательном Собрании Челябин-
ской области пять лет назад. Руко-
водит комиссией вице-спикер регио-
нального парламента, председатель 
комитета по законодательству, госу-
дарственному строительству и мест-
ному самоуправлению Семен Митель-
ман (фракция «Единая Россия»). 

На днях в областном парламенте 
состоялось очередное заседание ко-
миссии, на котором было отмечено, 
что уже в сентябре следующего года 
долгострой на перекрестке Братьев Ка-
шириных и Каслинской должен быть 
сдан. В этом членов комиссии попытал-
ся убедить заместитель директора по 
производству строительной компании 
«Новое жилье» Андрей Шкрет. Именно 
эта строительная фирма в настоящее 
время руководит финансовыми про-
цессами строительства дома.

Напомним, строительство дома 
напротив Торгового центра началось 
еще в 2009 году, тогда строительные 

работы вела «Уральская строитель-
ная компания». На условиях долевого 
участия строилось 246 квартир общей 
площадью 21 тысяча 752 квадратных 
метра, а также нежилых помещений 
619 квадратных метров. Предпола-
галось, что уже в январе 2012 года 
дом будет сдан, но к этому времени 
объем строительных работ состав-
лял всего 30 процентов. «Уральская 
строительная компания», не имея 
собственных средств на продолже-
ние строительства дома, привлекла 
инвестора – ООО СК «Новотех», но в 
этом году инвестиционный договор 
был расторгнут. Министерство строи-
тельства, инфраструктуры и дорож-
ного хозяйства Челябинской области 
совместно с областной прокуратурой 
инициировало выездную проверку 
строительства дома. Исполняющий 
обязанности первого заместителя ми-
нистра Сергей Сихарулидзе рассказал, 
что по результатам проверки были 
установлены нарушения норм доле-
вого строительства, а также нецелевое 
использование средств. В отношении 
руководства ООО СК «Новотех» было 
возбуждено уголовное дело. 

В настоящее время новые инвесто-
ры строительства – московская ком-
пания «Алекс» и банк «Уралсиб».

По словам Андрея Шкрета, на се-
годняшний день работы на долгострое 
ведутся, но речи о дальнейшем строи-
тельстве в ближайшее время пока и 
быть не может, поскольку новый за-
стройщик обнаружил серьезные на-
рушения в технологии строительства, 
которые могут стать причиной траге-
дии, если их не устранить. Серьезного 

укрепления требуют перекрытия, в том 
числе и несущие конструкции, именно 
поэтому в августе текущего года строи-
тельство дома было приостановлено.

– Дом изначально строился с на-
рушениями, – прокомментировал 
Андрей Шкрет, – применялся нека-
чественный бетон, были грубо на-
рушены технологии строительства. В 
результате этого несущие конструкции 
оказались бракованными. В настоя-
щий момент проведено обследова-
ние, проектирование усиления кон-
струкций, то есть устранение этого 
брака, сейчас мы ждем результатов 
государственной экспертизы. Только 
на эти работы было потрачено поряд-
ка 50 миллионов рублей, сколько еще 
средств потребуется – сказать слож-
но. Само строительство дома возобно-
вится после устранения допущенного 
предыдущим застройщиком брака, 
мы планируем возобновить строи-
тельные работы в феврале следую-
щего года. Предполагаем, что осенью 
2015 года дом будет сдан.

Подводя итоги обсуждения вопро-
са, руководитель рабочей группы Се-
мен Мительман поручил областному 
минстрою выстроить конструктивную 
работу с застройщиком, оказывать 
ему всяческую поддержку. Кроме того, 
Семен Мительман считает необходи-
мым инициировать обращение в пра-
воохранительные органы о возмож-
ности возбуждения уголовного дела 
по факту мошенничества в результате 
строительства. Вице-спикер областно-
но парламента рекомендовал Сергею 
Сихарулидзе проработать этот вопрос. 
Было принято решение, что поручения 

рабочей группы должны быть выпол-
нены в течение месяца. 

Рассмотрели участники заседания 
и проблемную ситуацию в жилом ком-
плексе «Залесье», в котором на усло-
виях долевого участия строительство 
ведет компания ООО «СтройГрад+». 

В настоящее время в воздухе «по-
висли» решения по 193 договорам 
долевого участия из-за срывов сро-
ков строительства. Ранее застройщик 
утверждал: в четвертом квартале 2014 
года все недостроенные объекты будут 
сданы. Но, как отметил и. о. первого 
заместителя министра строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяйства 
Сергей Сихарулидзе, в настоящее время 
строительные работы не в графике и 
нет полной уверенности, что к концу 
года объекты будут сданы. Более того, 
счета ООО «Строй-Град+» арестованы, а 
имущество переписано на другие ком-
пании. Из-за чего судебные приставы 
не могут взыскать с застройщика де-
нежные средства в пользу некоторых 
дольщиков, несмотря на то, что есть 
соответствующее судебное решение. 
Более того, как заметила заместитель 
руководителя Управления Федеральной 
службы судебных приставов по Челя-
бинской области Юлия Третьякова, ни по 
одному указанному адресу приставы не 
могут найти руководителя строительной 
фирмы.

Алексей Крикун, директор строитель-
ного холдинга, в состав которого входит 
ООО «СтройГрад+», выразил готовность 
к сотрудничеству и оказанию всяческой 
помощи для разрешения ситуации. 

Семен Мительман обратился к 
представителю застройщика в по-

селке Залесье с просьбой в течение 
месяца предоставить в письменном 
виде всю имеющуюся информацию 
по строящимся объектам. Если в 
ближайший месяц ситуация не из-
менится, к решению проблемы под-
ключится прокуратура области. 

Еще один вопрос, который рассмо-
трели участники заседания, касает-
ся строительства дома на условиях 
паевого сотрудничества в селе Долго-
деревенском Сосновского муници-
пального района (мансардный этаж). 
Строительство начинала НК «ЖСК 
«Дом», которая свои обязательства 
перед пайщиками не выполнила. В 
настоящее время в отношении ру-
ководства строительной фирмы воз-
буждено уголовное дело по факту мо-
шенничества. Новый застройщик – 
ООО «Булатыч» – заключил договоры 
долевого участия с другими гражда-
нами. В результате несколько человек 
– участников паевого сотрудничества 
с НК «ЖСК «Дом» – остались без при-
обретенных ранее квартир. Пока ни 
областной минстрой, ни прокуратора 
не могут найти конкретного решения 
этой проблемы. 

Руководитель комиссии Семен 
Мительман поручил министерству 
строительства, инфраструктуры и до-
рожного хозяйства в течение месяца 
проработать возможные способы раз-
решения ситуации.

Предполагается, что следующее за-
седание рабочей группы, на котором 
будем рассмотрена ситуация с про-
блемными объектами, состоится в 
следующем месяце.

Ирина ЯББАРОВА

семен мительман:   
проблема обманутых дольщикоВ  
под постоянным контролем
Для многих южноуральцев воз-
можность вложиться в долевое 
строительство – реальный шанс 
решить свой квартирный вопрос. 
и за последние несколько лет 
объем долевого строительства в 
Челябинской области увеличился 
в разы, но, к сожалению, для мно-
гих инвестиции в свое будущее 
жилье обернулись крупными фи-
нансовыми потерями. Причина 
– безответственность, а порой и 
откровенное мошенничество за-
стройщиков.

19 ноября 2014 года в 
Законодательном Собрании 
Челябинской области (Челябинск,  
ул. Кирова, 114, большой зал 
заседаний) проводятся публичные 
слушания по проекту закона 
Челябинской области «Об областном 
бюджете на 2015 год и на плановый 
период 2016 и 2017 годов».  
начало в 17.00.

Указанный законопроект опублико-
ван в газете «Южноуральская па-
норама» от 31 октября 2014 года 

№ 172 (3374) в специальном выпуске № 49 
и размещен на сайтах Законодательного 
Собрания Челябинской области и мини-
стерства финансов Челябинской области.

Заявки на участие в публичных слуша-
ниях можно направить:

в письменной форме – на имя пред-
седателя Законодательного Собрания 
области по адресу: 454009, г. Челябинск,  
ул. Кирова, 114;

в электронной форме – на сайте За-
конодательного Собрания области www.
zs74.ru в разделе «Интернет-приемная», в 
поле «Кому Вы хотите задать вопрос?», вы-
брав пункт меню «Публичные слушания».

Заявки от граждан должны содержать 
анкетные данные: фамилию, имя, отче-
ство, место жительства, контактный теле-
фон.

Заявки от организаций, общественных 
объединений, подписанные руководите-
лем, должны содержать наименование 
организации, общественного объедине-
ния, а также место нахождения, контакт-
ный телефон, фамилии, имена, отчества их 
представителей.

Предложения и рекомендации к зако-
нопроекту, а также мнения по нему можно 
направить в письменной или электронной 
форме по адресам, указанным для подачи 
заявок на участие, либо по телефонам 
горячей линии, указав свои данные для 
обратной связи (фамилия, имя, отчество, 
место жительства, контактный телефон).

Телефоны горячей линии: 239-25-87, 239-
25-90 будут работать с 5 по 18 ноября с 9.00 
до 17.00 (кроме субботы и воскресенья).

Предложения к законопроектам долж-
ны содержать их обоснование, а в случае 
если они приводят к увеличению расходов 
областного бюджета, – предложения об 
источниках их финансирования.

В день проведения публичных слуша-
ний каждый участник обязан зарегистри-
роваться, предъявив документ, удостове-
ряющий личность.

иЗвещение о публичных слушаниях
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В начале заседания предсе-
датель Общественной мо-
лодежной палаты Евгений 

Никулочкин представил собравшим-
ся годовой отчет о работе палаты, 
который ранее был представлен де-
путатам комитета Законодательного 
Собрания по социальной и моло-
дежной политике, культуре и спор-
ту. Как и старшие коллеги, члены 
Общественной молодежной палаты 
признали работу за отчетный период 
удовлетворительной. В завершение 
подведения итогов года выпускни-
кам молодежной палаты вручили 
благодарственные письма Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области.

В этот раз Совет молодежной па-
латы обновился на четверть. Пред-
седателем Общественной молодеж-
ной палаты при Законодательном 

Собрании Челябинской области стал 
Дмитрий Петров. Его заместителя-
ми были назначены Антон Терехин, 
Андрей Дуплякин, Василий Кошмар, 
Екатерина Езовских, Надежда Кас-
сихина и Дамир Утарбеков. Долж-
ности председателей профильных 
комиссий заняли Артем Анисин, 
Ирина Луганская, Вадим Латыпов, 
Артем Неустроев и Сергей Чиганов. 
А Максим Пашин был назначен на 
должность председатель центра 
гражданско-патриотического воспи-
тания молодежи.

Новый, девятый созыв молодеж-
ной палаты будет работать по тра-
диционным направлениям: социаль-
ная политика, развитие молодежных 
инициатив, поддержка молодежного 
самоуправления, законотворчество 
и правовая поддержка молодежи.

Оксана ВЕЛИКАЯ

В последних числах октября состоялось отчетно-
выборное заседание Общественной молодежной палаты 
при Законодательном Собрании Челябинской области.

молодежная палата: ноВый созыВ

Мемориальная доска была установ-
лена на доме, в котором когда-то 
жил Михаил Гаврилович, по адресу 

улица Сони Кривой, 30. День открытия мемо-
риальной доски был выбран не случайно: ме-
роприятие состоялось накануне дня рождения 
Михаила Гавриловича. Восьмого ноября ему 
бы исполнилось 95 лет.

К дому, где много лет прожил первый се-
кретарь Челябинского обкома партии, пришли 
его друзья и родственники, коллеги и те, для 
кого он когда-то был наставником.

– Открытие мемориальной доски Михаилу 
Гавриловичу Воропаеву – событие для Че-
лябинской области поистине историческое и 
значимое, – отметил в своем выступлении 
председатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш. – В этот день мы увекове-
чиваем имя человека, который очень многое 
сделал не только для Челябинской области, 
но и для страны в целом. Михаил Гаврило-
вич – настоящий пример, образец служения 
своему народу, своей стране. Помню нашу с 
ним первую встречу: я пришел к нему, чтобы 
согласовать свою новую должность. И честно 
говоря, очень волновался перед встречей, 
ведь общаться предстояло с первым секре-
тарем Челябинского обкома партии. Но уже с 
первых минут общения я понял, что Михаил 
Гаврилович – душевный, искренний человек, 
с которым можно посоветоваться. И до сих пор 
многие его советы и рекомендации служат 
для меня путеводной звездой по жизни.

Особую человечность Михаила Гавриловича 
Воропаева отметил и председатель областного 

совета ветеранов Анатолий Сурков, который 
заметил, что открытие мемориальной доски в 
память о первом секретаре Челябинского об-
кома КПСС стало возможным благодаря про-
екту «Они создавали Челябинскую область».

– Михаил Гаврилович был выдающим-
ся политическим деятелем, под его руко-
водством Челябинская область развива-
лась, строились заводы, школы, больницы, 
– вспомнил Анатолий Сурков. – Кинотеатр 
«Урал», челябинский цирк, Торговый центр 
– эти и многие другие объекты были построе-
ны при непосредственном участии Михаила 
Гавриловича. При нем Челябинская область 
была награждена двумя орденами Ленина. 
8 ноября ему бы исполнилось 95 лет. И в 
моей памяти он остался человеком душев-
ным, ответственным, искренним. Говорят, что 
человек умирает только тогда, когда о нем 
забывают, но в Челябинской области Михаила 
Гавриловича Воропаева не только помнят, но 
и глубоко ценят его вклад в развитие и про-
цветание нашего родного края.

В день открытия мемориальной доски на 
доме, в котором когда-то жил Михаил Во-
ропаев, звучало много добрых слов в адрес 
первого секретаря Челябинского обкома и 
каждый отмечал: какие бы должности ни за-
нимал Михаил Гаврилович, он всегда старался 
приносить пользу людям, своей Родине.

Михаил Воропаев прошел непростой путь 
от работника завода до государственного 
деятеля, руководителя большого промыш-
ленного региона.

В 1942 году, после окончания Ростовско-
го института инженеров железнодорожного 
транспорта работал, инженером паровозного 
дела, с 1943 по 1944 годы трудился старшим 
техником и инженером локомотивного депо 
на станции Златоуст. С 1944 года активно стал 
проявлять себя на комсомольской работе: 

работал секретарем комитета ВЛКСМ локомо-
тивного депо станции Златоуст, секретарем 
райкома, чуть позже был назначен первым 
секретарем Златоустовского горкома ВЛКСМ. 
Немного погодя переехал в Челябинск, с 1949 
по 1954 годы занимал должность мастера, а 
позже и начальника службы тяги железнодо-
рожного цеха на Челябинском металлургиче-
ском заводе. Настоящая партийная карьера 
Михаила Воропаева началась с назначения 
его на должность секретаря Металлургиче-
ского райкома КПСС с 1954 года. Спустя шесть 
лет он окончил Высшую партийную школу при 
ЦК КПСС. Затем в течение семи лет – с 1963 по 
1970 годы – трудился в должности первого 
секретаря Челябинского горкома КПСС. Пер-
вым секретарем областного комитета партии 
Михаил Воропаев был назначен в 1970 году. 
Эту должность он занимал до 1984 года. А 
после переехал в Москву и до 1989 года был 
заместителем председателя комитета пар-
тийного контроля при ЦК КПСС.

– Михаил Гаврилович не просто любил 
свою работу, он всегда работал на результат, 
– рассказал ближайший родственник Михаи-
ла Воропаева, руководитель общественной 
организации «Челябинцы» в Москве Влади-
мир Сафронов. – Он всегда был полностью 
погружен в то, чем занимался, скрупулезно 
пытался проникнуть во все тонкости про-
блем, которые случались на работе. Помню 
один примечательный факт: как-то Михаил 
Гаврилович заболел, и его супруга Валентина 
Иосифовна спрятала его брюки, чтобы муж не 
смог уехать на работу с температурой. А еще 
он всегда жил жизнью Челябинской области, 
даже когда уже работал в Москве. Всегда 
искренне переживал, убрали ли урожай в 
его родном крае, достроили ли какой-нибудь 
важный объект. И чтобы быть в курсе всего 
происходящего на Южном Урале, Михаил Гав-
рилович выписывал в Москву все челябинские 
газеты. А если узнавал, что в Челябинской 
области какие-то проблемы, всегда тяжело 
это переживал. И мне как его ближайшему 
родственнику очень приятно, что на Южном 
Урале Михаила Гавриловича помнят, уважают 
его вклад в развитие региона. 

Стоит отметить, что именно под руковод-
ством Михаила Воропаева черная метал-
лургия как отрасль стала занимать в нашей 
стране ведущее место, благодаря его работе 
была реализована программа технического 
переоснащения сельского хозяйства, каждую 
пятилетку вводилось в эксплуатацию не ме-
нее шести миллионов квадратных метров 
жилья. 

Добавим, проект «Они создавали Челябин-
скую область» будет продолжаться и дальше. 
Его главная цель – рассказать южноуральцам 
о людях, которые внесли в становление и раз-
витие Южного Урала немалый вклад.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

михаил ВоропаеВ: жизнь для людей

В прошлую пятницу В Челябинске состоялось торжестВенное открытие мемориальной 
доски изВестному политиЧескому и государстВенному деятелю, перВому секретарю 
Челябинского обкома кпссс, поЧетному гражданину южного урала михаилу 
гаВрилоВиЧу ВоропаеВу. В церемонии принимал уЧастие спикер регионального  
парламента Владимир мякуш (фракция «единая россия»).

Владимир Мякуш, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области: 

– Под руководством Михаила Воропаева 
область активно строилась. В те годы были 
введены в строй кинотеатр «Урал», Торговый 
центр, новое здание аэропорта в Челябин-
ске, открылся Челябинский государственный 
университет, цирк, новое здание драмати-
ческого театра имени Цвиллинга, сегодня он 
носит имя Наума Орлова. Динамично велось 
жилищное строительство. Именно в эти годы 
отстраивался новый Северо-Западный район 
Челябинска, и в 1976 году областной центр 
стал городом-миллионником.
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Ирина ЯББАРОВА

К земле, к селу у Анатолия Ма-
рьина отношение особое: ро-
дился и вырос на селе, здесь 

же встретил свою вторую половинку, 
да и работа самым непосредствен-
ным образом с землей связана.

– Любовь и уважение к земле у 
меня с малых лет, с отцом еще маль-
чишкой постоянно в поле пропадал, 
– вспоминает Анатолий Марьин. – 
Он всю жизнь проработал тракто-
ристом, частенько меня с собой на 
работу брал.

Алексей Георгиевич – отец Ана-
толия Марьина – всегда с особым 
трепетом относился к земле, такое 
чуткое отношение сумел привить и 
сыну. Во многом это стало опреде-
ляющим фактором и при выборе 
профессии. После школы юный Ана-
толий поступил в СПТУ № 5 в городе 
Южноуральске на специальность 
«тракторист-машинист широкого 
профиля». Родители выбор поддер-
жали, ведь земля всегда прокормит, 
только за ней надо уметь ухаживать, 
а когда есть специальные профес-
сиональные навыки, то и проблем с 
работой не будет.

После окончания училища в 1981 
году вернулся на малую родину – 
в деревню Водопойку, устроился в 

местный колхоз «Путь Ленина» скот-
ником. Чуть позже ушел в армию. В 
1984 году, после демобилизации из 
армии, попросился обратно в род-
ной колхоз – взяли, но уже трак-
тористом, пришлось поработать и 
механизатором. За 19 лет научился 
всем тонкостям работы на земле. 
Признается, что порой было сложно, 
ведь земля не живет по расписанию 
и только тем, кто не боится тяжелого 
труда, она отвечает взаимностью: и 
прокормит, и оденет. Но как бы тяж-
ко ни было, ни разу не появлялась 
мысль найти работу попроще.

– Я на земле вырос, на ней и 
работаю, по-другому не хочу, – за-
метил Анатолий Марьин. – Да и не 
хочется уже что-то менять: здесь все 
привычное, родное. А значит, здесь 
мое место.

Правда, совсем без перемен жизни 
не бывает. В 2003 году колхоз «Путь 
Ленина» был реорганизован. На его 
базе появилось новое предприятие 
– ООО «Песчаное». Перемены немно-
го пугали, но не заставили изменить 
своей профессии. Да и у руководства 
колхоза Анатолий Марьин был всег-
да, что называется, на хорошем сче-
ту, потому и предложение стать со-
трудником только что появившегося 

сельскохозяйственного предприятия 
не заставило себя ждать.

Сегодня ООО «Песчаное» кормит 
селян, предприятие стабильно рабо-
тает. Основная специализация – вы-
ращивание зерновых, немалую долю 
в деятельности ООО «Песчаное» за-
нимает животноводство.

– Мои основные обязанности – 
ухаживать за скотом, – рассказал лау-
реат премии областного парламента. 
– Погрузка-отгрузка кормов, уборка 
территории, на которой содержатся 
животные, время от времени рабо-
таю в поле. Мне моя работа нравится. 
С детства люблю животных, навер-
ное, поэтому так судьба и сложилась.

Кстати, по фермерским стопам 
Анатолия Марьина пошел и его сын 
Максим. Недавно молодой человек 
окончил профтехучилище № 130 в 
городе Южноуральске, вернувшись 
в деревню, устроился трактористом 
в ООО «Песчаное». Правда, на работе 
сын с отцом практически не пере-
секаются: Максим Марьин работает 
в основном в поле, но когда нужен 
дельный профессиональный совет, 
всегда обращается к отцу – ведь кто, 
как не он, поможет, подскажет, по-
делится опытом.

– Профессию сын выбирал сам, 
мы на его решение не влияли, – при-
знался Анатолий Марьин. – Еще в 
школе решил, куда и на кого учиться 
пойдет. Почему именно профессия 
тракториста, никогда не объяснял – 
просто сказал, что не видит себя ни в 
какой другой профессии. Возможно, 

на его выбор повлияло детство, ко-
торое он провел в поле, ведь когда 
сын был маленький, я часто брал его 
с собой на работу, а потому к сель-
скохозяйственной технике, к работе 
в полевых условиях он, как и я, при-
вык с малых лет. 

Вот такая династия Марьиных. 
Глава семьи уверен: земля никого 

не держит, остаются на селе только 
те, кто хочет и умеет работать. А что 
касается премии Законодательного 
Собрания Челябинской области, то 
Анатолий Марьин скромно заметил: 
наверное, заслужил. При этом доба-
вил: работают крестьяне не за награ-
ды и признание, а из чувства долга и 
преданности малой родине.

анатолий марьин: земля любит сильных

Повороты жизни непредсказуемы, но все, 
что ни делается – к лучшему. В этом твердо 
уверена нина Разбежкина, лауреат премии 
Законодательного Собрания Челябинской 
области в сфере агропромышленного 
комплекса, бригадир животноводства и 
сельскохозяйственного производственного 
кооператива «Сычево» Красноармейского 
муниципального района. 

В 1980 году 20-летняя Нина Разбежкина 
после окончания профтехучилища № 1 
устроилась на Челябинский тракторный 

завод токарем. На ЧТЗ проработала всего два 
года, а потом судьба сделала крутой поворот. 
Нина Разбежкина приняла решение сменить 
городскую суету на чистый сельских воздух и 
более-менее размеренную жизнь: девушка 
переехала на постоянное место жительства в 
Красноармейский район. На селе, как известно, 
молодые трудолюбивые кадры всегда были в 
цене, а потому без работы никто не скучал. Сразу 

после смены места жительства Нина Разбежкина 
устроилась на работу дояркой в совхоз «Пе-
тровский». Работа нравилась, труд, по словам 
женщины, тяжелый, но это никогда не пугало, 
наоборот, желание доказать себе, что успеха 
можно добиться на любом поприще, главное – 
не лениться, становилось все сильнее. Немного 
погодя усилия и трудолюбие окупились стори-
цей: уже в 1984 году Нине Разбежкиной было 
присвоено звание «Мастер машинного доения» 
первого класса. За 23 года работы в этой долж-
ности удалось не только стать настоящим про-
фессионалом, заслужить уважение коллег, но 
воспитать достойную смену.

1990-е – начало 2000-х годов, страна пережи-
вала коренные перемены, не могли они не отра-
зиться и на сельскохозяйственной отрасли. Наста-
ли трудные времена и для совхоза «Петровский», 
но руководство совхоза мириться с тяжелым по-
ложением дел не стало. Было принято решение во 
что бы то ни стало спасти предприятие, сохранить 
коллектив и по мере возможностей развиваться. 
И в 2002 на базе реорганизованного совхоза «Пе-
тровский» открылся сельскохозяйственный про-
изводственный кооператив «Сычево». Поначалу 
было не просто вставать на ноги, учиться жить и 
развиваться в условиях рыночной экономики, но 
дружный и трудолюбивый коллектив справился 
со всеми трудностями.

Нине Разбежкиной привыкать к новому ме-
сту работы долго не пришлось, ведь обязан-
ности сохранились прежние: работала дояркой, 
а по совместительству – осеменатором. В 2003 
году, после окончания курсов операторов искус-
ственного осеменения коров, была переведена 
на должность помощника бригадира животно-
водства и одновременно работала оператором 
искусственного осеменения. А уже в 2005 году 
Нина Разбежкина была назначена на должность 
бригадира производственного кооператива. Сле-
дить за рационом животных, контролировать 

норму расхода кормов, выполнение всех техно-
логических операций – вот основные обязан-
ности бригадира Разбежкиной. Помимо этого, 
в подчинении у Нины Георгиевны небольшой 
коллектив, но в случае необходимости она всег-
да охотно берет на себя функции доярки.

– Настоящий профессионал должен уметь 
все, что так или иначе относится к его специаль-
ности, – считает Нина Разбежкина. – До сих пор 
иногда приходится доить коров. И честно говоря, 
я уже не представляю себя в той, другой жизни, 
которая у меня когда-то была. Мне нравится 
жить в деревне, обратно в город даже не тянет. 
Здесь уже привыкла, все стало родным. Да и 
семья, дети здесь, рядом. Помогаем друг другу, 
поддерживаем. 

К слову, любовь Нины Разбежкиной к жи-
вотным, сельскому хозяйству передалась и ее 
детям. Дочь много лет отработала бригадиром 
тракторо-полеводческой бригады СПК «Сычево». 
Правда, сейчас находится в отпуске по уходу за 
ребенком, но после окончания декрета плани-
рует вернуться на прежнее место работы. На 
этом же предприятии слесарем трудится и зять, 
Алексей Шалдиков. По стопам матери пошел и 

младший сын Сергей: в сельскохозяйственном 
производственном кооперативе он работает 
скотником.

– Уже и 12-летний внук Сережа мечтает при-
соединиться к нашей семейной династии, – рас-
сказала Нина Георгиевна. – Пока он учится в 
шестом классе, но грезит лошадьми. Сказал, что 
когда вырастет, обязательно будет ухаживать за 
ними в нашем производственном кооперативе. 
Хотя мне очень хочется, чтобы он получил хоро-
шее образование, нашел высокооплачиваемую 
работу, но как бы там ни было, я приму и под-
держу любое его решение. Ведь главное, чтобы 
человеку нравилось то, чем он занимается, тогда 
и результат будет.

Кстати, юного Сережу в трудовом коллективе 
СПК «Сычево» уже ценят и знают как трудолюби-
вого и ответственного сотрудника, ведь иногда, в 
свободное от учебы время, он пасет скот.

– Вообще, на жизнь не жалуюсь: дети, внук 
рядом, все счастливы. Вот если бы предложили 
еще одну жизнь, наверное, выбрала бы точно 
такую же, лишь подправила бы некоторые свои 
ошибки, а так ничего бы менять в своей судьбе 
не решилась, – заметила Нина Разбежкина.

Где родился, там и пригодился. истина избитая, но своего глубокого 
значения она от этого не теряет. А для людей, родившихся в глубинке,  
в этом и есть весь смысл жизни. Вот и лауреат премии Законодательного 
Собрания Челябинской области в сфере агропромышленного комплекса, 
механизатор ООО «Песчаное», что в Увельском муниципальном районе, 
Анатолий Марьин признался: другой жизни и не надо.

нина разбежкина: я не предстаВляю другой жизни
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Депутат Законодательного Собрания 
области Леонид Урмашов (фракция 
«Единая Россия») побывал с рабочим 
визитом в трехгорном. 

Депутат вручил благодарственные 
письма Законодательного Собрания 
области работникам образователь-

ных учреждений города Марине Демченко-
вой и Татьяне Булатовой и принял участие в 
аппаратном совещании городской админи-
страции.

После совещания депутат провел встречу 
с однопартийцами в приемной местного от-
деления «Единой России». Участники встре-
чи обсудили итоги партконференции Трех-
горного отделения и основные направления 
предстоящей работы перед выборами в 
Законодательное Собрание Челябинской об-
ласти.

Являясь координатором работы депутат-
ского центра в Трехгорном, Леонид Урма-
шов ознакомился с отчетом руководителя 
депутатского центра Татьяны Атюшевой о 
проведении приемов граждан в депутатском 
центре и отметил необходимость дальнейше-
го взаимодействия с городским Собранием 
депутатов.

Если в прошлом году в Еманжелинск 
приехали юные спортсменки только 
из соседней Свердловской области, 

то в этом году в состязаниях приняли уча-
стие представители сразу девяти территорий, 
включая Новосибирск, Тюмень, Кемерово, 
Оренбург, Красноярск и Новочебоксарск. 
Челябинскую область, кроме хозяек, пред-
ставляли спортсменки из Пласта и Магнито-
горска. Всего в соревнованиях участвовали 
50 девочек в возрасте от 7 до 12 лет. Турнир 
в Еманжелинске становится смотром юных 
талантов по вольной борьбе среди самых 
юных спортсменок. Он проходит сразу же по-
сле крупных соревнований «Юность России», 
но участники соревно-
ваний в Еманжелинске 
младше по возрасту.

Спонсорами спор-
тивного праздника вы-
ступили администрация 
района, администрация 
Еманжелинска и депу-
таты Законодательного 
Собрания Челябинской 
области. Так, депутат 
Владимир Перезолов 
учредил три приза в 
разных номинациях. 
В номинации «Лучшая 
техника» приз депутата 

завоевала Регина Миллер из Красноярска, в 
номинации «Мисс турнира» была награждена 
Валерия Миронова из Новочебоксарска, а 
Дарье Мануил из Новосибирска вручен приз 
«За волю к победе». Даша Мануил на сорев-
нованиях в Еманжелинске была занесена в 
более тяжелую весовую категорию и все-таки 
завоевала золотую медаль. Владимир Пере-
золов лично поздравил участниц турнира, 
вручил призы и букеты цветов.

В неофициальном командном зачете в 
домашнем турнире еманжелинские девушки 
заняли первое место, завоевав 15 медалей, 
челябинцы увезли семь медалей, новосибир-
цы – шесть.

на районном празднике, посвященном 
Дню работников сельского хозяйства, 
депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Сергей Кравчук 
(фракция «Единая Россия») лично 
вручил в торжественной обстановке 
нагрудный знак лауреату премии ЗСО. 

В этот день поздравляют не только 
работников сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышлен-

ности, но и всех тех, кто от зари до зари, 
без выходных дней и отпусков трудится на 
земле, выращивает хлеб и овощи, постав-
ляет на наши столы молоко, мясо и другие 
продукты питания. Это праздник работников 
полей и ферм, руководителей и специали-
стов сельхозпредприятий, ученых-аграриев, 
работников пищевой и перерабатывающей 
индустрии и агропромышленного комплекса. 

Лауреатом премии ЗСО от Еткульского му-
ниципального района стал механизатор СПК 
«Коелгинское» Виктор Масин. 

«Знаю, как нелегок труд работников сель-
ского хозяйства, – обратился Сергей Кравчук 
к представителям сельхозпредприятий, пти-
цефабрик, фермерских хозяйств. – Несмотря 
на трудности, вы выполняете свою работу, 
решаете поставленные задачи».

Огромный вклад в 
организацию и про-
ведение фестиваля 

ежегодно вносит Константин 
Струков. Благодаря его под-
держке и личному участию 
казачий праздник процве-
тает и демонстрирует то, что 
культура и обычаи казачества 
не утеряны, они продолжают 
жить.

Цель проведения фестива-
ля – сохранение и поддержка 
казачьих традиций. В течение 
десяти лет в фестивальные дни 
жители и гости Уйского района 
знакомятся с традиционной 
казачьей кухней, устройством 
казачьих куреней, старинны-
ми песнями казаков.

С 2005 года фестиваль 
стал межрайонным. Своим 
песенным, танцевальным, 
де к о р ати в н о - п р и к л а д н ы м 
творчеством делились само-
деятельные артисты из пяти 
районов, входящих в Верх-
неуральский избирательный 

округ. Затем молва о нем 
быстро пошла по другим тер-
риториям, селам и городам 
Южного Урала, и число участ-
ников перевалило за триста, 
на фестиваль стали приез-
жать казачьи коллективы из 
Челябинска, Магнитогорска, 
Троицка, Снежинска и других 
городов и сел области. Отличи-
тельная особенность фестива-
ля: в нем принимают участие 
исполнители всех возрастных 
категорий с разным уровнем 
мастерства.

На юбилейный, десятый фе-
стиваль приехало рекордное 
количество участников – бо-
лее 500 человек в составе 48 
творческих коллективов из 22 
муниципальных образований 
Челябинской области.

С приветственным словом 
к участникам и гостям фести-
валя обратился депутат Кон-
стантин Струков. Он отметил, 
что есть большая потребность 
в проведении фестиваля ка-

зачьей культуры, раз год от 
года растет количество его 
участников, улучшается каче-
ство исполнения и репертуар. 
Все больше коллективов об-
ращаются в своем творчестве 
к исконно народному, воз-
рождаются не только казачьи 
песни, но и дух казачества, 
любовь и служение Отчизне. 
Особо радует, что все больше 
молодежи принимает участие 
в фестивале. Фестиваль «Род-
ники золотой долины» процве-
тает, он стал ярким событием 
в культурной жизни Челябин-
ской области. И не случайно 
его 10-летний юбилей совпал 
с Годом культуры в России. В 
заключение депутат вручил 
памятный подарок Уйскому 
району и зачинателям фести-
валя – Сергею Коновалову и 
атаману Уйского казачьего 
общества Александру Чвало – 
за большой вклад, внесенный 
ими в создание и развитие фе-
стиваля казачьей культуры.

Депутат 
Законодательного 
Собрания области 
Михаил Видгоф 
(фракция «Единая 
Россия») поздравил 
сотрудников 
челябинской 
городской 
клинической 
больницы № 8 с 
юбилеем.

турнир по Вольной борьбе  
среди деВушек
В воскресенье, 19 октября, в Еманжелинске состоялся второй открытый турнир  
по вольной борьбе среди девушек. Среди его организаторов – депутат  
Законодательного Собрания области Владимир Перезолов (фракция «Единая Россия»).

депутатский Визит В трехгорный

премии – профессионалам от земли!

юбилей городской больницы

На минувшей неделе 
ГКБ № 8 отметила 
свой 80-летний юби-

лей в Государственном акаде-
мическом театре драмы им. 
Н.Орлова.

Депутат поздравил всех со-
трудников больницы со зна-
чимым событием: «Выражаю 
благодарность всем сотрудни-

кам учреждения, которые по-
святили не один десяток лет 
профессиональной деятельно-
сти. Именно вы своим само-
отверженным трудом, опытом 
и профессионализмом спасли 
тысячи детских жизней, со-
хранили семьи, подарили здо-
ровье малышам, а родителям 
– настоящее счастье! Мирного 

вам неба, профессиональных 
успехов и оптимизма! Будьте 
здоровы и счастливы!» – ска-
зал в поздравительном слове 
Михаил Видгоф.

Депутат вручил сотрудни-
кам ГКБ № 8 благодарственные 
письма и памятные подарки.

казаЧий праздник 
на уйской земле
В десятый раз районный центр село Уйское 
ненадолго превратился в казачью станицу 
и встречал гостей и участников фестиваля 
традиционной казачьей культуры «Родники 
золотой долины». Этот фестиваль родился 
благодаря инициативе местного казачества, 
тогдашнего главы района Сергея Коновалова 
и депутата Законодательного Собрания 
области Константина Струкова (фракция 
«Единая Россия»). 
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ДЕнь нАРОДнОГО ЕДинСтВА

от
ве

ты
:

сканворД

Более четырех столетий назад 
народы России объединились, 
чтобы освободить свои земли 
от польских интервентов. 
Они встали плечом к плечу, 
вне зависимости от своего 
социального положения, 
национальности и 
вероисповедания, и победили 
захватчиков, сохранив 
независимость, культуру и 
самобытность нашей страны. 
Современное поколение помнит 
это историческое событие 
как народное ополчение, 
а 4 ноября мы отмечали 
День народного единства. 
В канун памятной даты в 
молодежном театре состоялся 
праздник южноуральских 
народов, организованный 
Законодательным Собранием 
Челябинской области. В 
торжественном мероприятии 
принял участие и вице-спикер 
областного парламента Юрий 
Карликанов (фракция «Единая 
Россия»).

Заходя в здание театра, гости 
праздника сразу окунались 
в атмосферу фольклорного 

творчества: по фойе звонким эхом 
разливались народные песни, а в 
озорных танцах всеми цветами ра-
дуги переливались костюмы танцо-
ров. Смотря на все это великолепие, 
понимаешь: Южный Урал богат не 
только россыпями камней и полез-
ными ископаемыми, но и талантли-
выми жителями.

Сегодня на территории Челябин-
ской области в дружбе и единстве 
проживает более 120 националь-
ностей. С особенностями культуры 
и быта самых многочисленных из 
них можно было познакомиться на 
выставке южноуральских народов, 
расположившейся здесь же, в фойе 
театра. Представители националь-
ных объединений подготовили вы-

ставочные стенды, где представили 
музыкальные инструменты, книги 
на родном языке, макеты жилищ 
своих предков, фотографии, быто-
вую утварь и многое другое. Казахи, 
татары, узбеки, казаки, нагайбаки 
– и здесь они все, по соседству друг 
от друга, одетые в праздничные 
национальные одежды, общаются, 
шутят, смеются и радуются встрече. 
После традиционных театральных 
звонков гости и участники празд-
ника переместились в зрительный 
зал.

Приветствуя всех собравшихся, 
вице-спикер регионального парла-
мента Юрий Карликанов отметил 
символичность места проведения 
праздника, ведь ранее здание се-
годняшнего молодежного театра 
было Народным домом.

– Наступающий праздник имеет 
особый статус в истории нашей стра-
ны и, в частности, нашего региона. 
В Челябинской области проживает 
свыше ста двадцати национально-
стей, создана Ассамблея народов 
Челябинской области, работают око-
ло 130 национальных культурных 
центров. Сохранить наше духовное 

единство, которым всегда славилась 
наша область, сделать наш Южный 
Урал еще более сильным мы мо-
жем только все вместе, укрепляя 
дружбу наших народов, сохраняя и 
развивая традиции. Поздравляю вас 
с этим замечательным праздником, 
желаю вам и вашим семьям здоро-
вья, благополучия, мира и добра, 

– поздравил присутствующих Юрий 
Карликанов.

По традиции Юрий Карликанов 
наградил лучших южноуральцев 
благодарственными письмами За-
конодательного Собрания за вклад в 
сохранение межнационального мира 
и согласия, развития национального 
языка и культуры.

В числе награжденных – жи-
тельница Копейска, руководитель 
любительского клубного объедине-
ния «Куршелек-соседство» и автор 
проекта «Соседство» Альфира Мур-
тазина.

– Известие о награде благодар-
ственным письмом Законодательного 
Собрания для меня было неожидан-
ностью. Получить признание на таком 
высоком уровне очень приятно. Сразу 
понимаешь, что трудишься не зря. 
Наш проект направлен на общение и 
дружбу между собой всех этнических 
групп и конфессий. Свою работу мы 
начали с сохранения татарской куль-
туры. Мы подружились с немецким, 
башкирским центрами, дружим с 
казаками. В процессе общения на-
роды познают культуру, традиции и 
религиозные особенности друг друга. 
У нас есть вокальные и танцеваль-
ные группы, мы проводим выставки, 
организуем встречи с разными на-
циональными группами. Наш девиз: 
«Соседи, сохраняйте свою культуру. 
Соседи, взаимообогащайте свои куль-
туры. Всем соседям желаем добра».

Оксана ВЕЛИКАЯ.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

содружестВо народоВ южного урала
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